

StuPa-Protokoll 8. ordentliche Sitzung 18.01.2017

Anwesenheiten:

BGL: Paul Richarz (18:00 bis Ende); Roman Kirk (18:00 bis Ende); Ann-Sophie Wiegel (18:00 bis Ende); Lena Glöckler (18:07 bis Ende)

Die Partei: Marius Beckmann (18:00 bis Ende); Benjamin Söchtig (18:00 bis Ende); Lennart Schröder (18:30)

Juso-HSG: Niklas Schröder (18:00 bis Ende); Tobias Fritzsche (18:00 bis Ende); Larissa Freundenberger (18:00 bis Ende); Nils Quentel (18:00 bis Ende); Silke Hansmann (18:00 bis Ende); Niklas Knepper (18:00 bis Ende); Till Jürgens (18:00 bis Ende); Lars Brinkschmidt (18:00 bis Ende); Aljoscha Dalkner (18:00 bis Ende); Janice Sattler (18:20 bis Ende); Nikolai Palmer (18:00 bis Ende); Korbinian Holder (18:10 bis Ende)

GHG: Isabell Stein (18:00 bis Ende); Charlotte Meyer (18:00 bis Ende); Rebekka Weber (18:00 bis Ende); Maj-Britt Sundqvist (18:00 bis Ende); Teresa Willig (18:00 bis Ende); Jan Herlyn (18:00 bis Ende); Simon Bieda (18:10 bis Ende); Marco Christl (18:00 bis Ende); Yassin Abon El Fadil (18:05 bis Ende); Miriam Strake (18:25 bis Ende); Habakuk Hain (18:25 bis Ende); Mareike Kremmler (18:55 bis Ende)

RCDS: Adrian Schäfer (18:13 bis Ende); Jonathan Trapp (18:13 bis Ende); Sonja Bulla (18:13 bis Ende); Felix Neugebauer (18:00 bis Ende); Marleen Grosche (18:15 bis Ende); Carl-Philip Borschel (18:15 bis Ende); Wolf Lennart Paß (18:13 bis Ende); Gereon Stieler (18:15 bis 19:05); Cornelius Meyer im Hagen (18:20 bis Ende); Nils Amboß (18:22 bis Ende); Henrik Werner (18:22 bis Ende)

ADF: Marie-Louisa (18:02 bis Ende); Tobias Tepe (18:02 bis 18:47); Hendrik Claus (18:02 bis 18:48); Wolfgang Klahren (18:02 bis Ende); Sibylle Gerlach (18:03 bis Ende); Beke Lüdemann (18:04 bis Ende); Jelle Jonas Werner (18:05 bis Ende); Jannik Stephan (18:05 bis Ende); Cara von Nolting (18:05 bis Ende); Yad Fatah (18:05 bis Ende); Dorothea Springstein (18:05 bis Ende); Justus ter Veen (18:05 bis Ende); Nora Hoffmeister (18:05 bis Ende); Thore Gamse-Dumrath (18:06 bis Ende); Andreas Basse (18:07 bis Ende); Josephin Lublow (18:07 bis Ende); Sarah Holtz (18:10 bis Ende); Kay Tuschen (18:10 bis Ende); Jule Kolschen (18:10 bis 19:15); Kai Horge Oppermann (18:10 bis 18:32); Anika Bittner (18:10 bis Ende); Tilo Schnabel (18:10 bis 18:32); Niklas Pfeifer (18:17 bis Ende); Johanna Frey (18:22 bis Ende); Vivien Papenbrock (18:30 bis Ende); Adriana Niechoy (18:31 bis Ende); Henrik Wesseloh (18:31 bis Ende)

Gäste: Louis Schacht (18:00 bis Ende); Tami Wehrmann (18:00 bis Ende); Merten Dahlkemper (18:15 bis Ende); Jakob Schneider (18:25 bis Ende); Jan Michal (18:00 bis Ende)

Das StuPa wird um 18:16 eröffnet.

TOP I Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Das Präsidium stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

TOP II Wahl zweier Schriftführer*innen

Als Schriftführer*innen werden Till Jürgens und Teresa Willig vorgeschlagen. Es gibt keine Gegenrede.

TOP III Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form beschlossen.

TOP IV Genehmigung der Niederschrift über die 7. Ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments

Das Protokoll wird ohne Änderung beschlossen.

TOP V Mitteilungen des Präsidiums

Es gibt keine Mitteilungen.

TOP VI Bericht aus dem AStA

Der AStA berichtet von seiner Arbeit.

TOP VII Fragen an den AStA

Kai-Horge (ADF): Was ist Socialising-Abend?

AnnSo: Treffen mit Conquer Babel, wo sich ausgetauscht wurde

Kay (ADF): Meinung des AStAs zu Forum Wissen?

Vivien: Noch nicht im Detail ausdiskutiert. Forum Wissen Teil der Exzellenzinitiative, deshalb kritisch gesehen. Es muss gesehen werden, dass Studis zentral eingebunden werden und das Beste daraus gemacht wird.

Merten (Gast): Noch kein AStA-Bericht zur letzten Sitzung online.

Gereon (RCDS): Wie war Vortrag zu institutionelle Hürden für Transpersonen?

Roman: 10 Personen waren da

Gereon: Was für Honorar wurde gezahlt?

Roman: Kein Honorar und keine Reisekosten.

Cara (ADF): Wurde sich mit Mädchen getroffen, die sich in ihrer Bachelorarbeit mit Hochschulpolitik beschäftigt?

Vivien: Es hat keinen direkten Kontakt gegeben.

Kay: Wie sieht Betreuung von Langzeitstudierenden aus und wie ist die Position dazu?

Larissa: Langzeitstudierende sind noch nicht in der Sprechstunde gewesen. Jede*r sollte so lange studieren, wie er/sie möchte.

Josephin (ADF): Wieviel Anträge gab es zur Befreiung vom Semesterticket.

Larissa: Frist noch nicht abgelaufen. Bisher 104 Härtefallanträge.

Kai-Horge: Bei langen Studium auch die ganze Zeit Bafög?

Larissa: Option besteht, es muss geschaut werden, wie es am besten gemacht werden würde

Gereon: Wie gestaltet sich das Engagement im fzs im Rahmen der Fördermitgliedschaft?

Larissa: An Vernetzung zu sozialen Themen wurde teilgenommen.

Vivien: Es gab Austausch zum VG-Wort-Thema.

Kay: Was sind drei zentrale Probleme der Ordnungen für die Studierendenschaft?

Roman: Es gibt eine Problematik bezüglich des ASR, dazu hat es Kommunikation gegeben und es wurden erste Schritte für ein größeres Engagement des ASR vorgenommen.

Kay: Wunschvorstellung zu Finanzierung des ASR?

Roman: Muss zusammen mit dem ASR geregelt werden. Aktuell keine klaren Regelungen.

Zwischenruf Silke: 5€ sind genug

Kai-Horge: Was ist bei Radwegentwicklungsplantreffen passiert?

Nils: Für Leute, die in der Innenstadt mit dem Fahrrad fahren wollen sollen Verbesserungen erarbeitet werden. Es wurde dazu ein AK gebildet, der über Veränderungen des Status quo beraten soll. Dies soll dem Rat vorgelegt werden.

Kai-Horge: Rolle des AStAs dabei?

Nils: AStA hat im AK einen beratenden Sitz.

Gereon: Aktuell gehen 320€ Förderbeitrag an fzs. Dies ist laut Rechtsabteilung nicht konform mit Beitragsordnung, wann gibt es Änderung?

Unbekannt: Noch nicht erfolgt.

Nils Jakob (Gast): Was ist mit Finanzierung zu Veranstaltungen für Studierende mit Beeinträchtigung?

Larissa: Veranstaltungsprüfkommission wurde nicht eingebunden, dies müsste dafür passieren.

Jonathan (RCDS): Gibt es kritische Vorträge zu Black lives Matter?

Roman: Das wird die Vortragsreihe zeigen, kann nicht genau sagen, was in den Vorträgen gesagt werden wird.

Gereon: Was soll zu Beitragsordnung noch passieren?

Benni: Es wird ein Gespräch mit Herrn Bayas geben.

Kai-Horge: Was wird durch den AStA bei Radwegen besser?

Nils: Es gibt Stadtteile, in denen die Radwege besser und schlechter sind, daher muss angegangen werden, wie schlechte Wege ausgebaut werden können

TOP VIII Aussprache zum Bericht aus dem AStA

Merten: Findet es schade, dass es nicht für außerhalb von HoPo stehende Menschen möglich ist, Prozesse der HoPo zu verfolgen.

Kai Horge: Kritisiert Verhalten der Referentin für Flucht und Migration im StuPa

18:54 Uhr: Ordnungsruf für Larissa (Juso-HSG)

18:54 Uhr: Ordnungsruf für Lennart (Partei)

Hendrik (RCDS): Möglichkeit zur Zusammenarbeit war manchmal da, dies sollte in Zukunft stärker gemacht werden

TOP IX Antrag: „Förderung der Nordostdeutschen Debatiermeisterschaft“ (Jan Maximilian Michal)

Jan Maximilian Michal stellt den Antrag vor. Mit Beteiligung des AStAs könnte der Beitrag von 55€ um 12€ auf 43€ gesenkt werden.

Hendrik: Wie viele Teilnehmer gibt es? Vorstellung des Vereins

Jan Maximilian: Rund 100 Personen, 25 Juror*innen, 75 Teilnehmer*innen. Verein ist gemeinnützig. Wettbewerbe werden über gesamtes Bundesgebiet veranstaltet. Es wird beispielsweise als Studierende gegen Professor*innen angetreten

Hendrik: Was für Themen?

Jan Maximilian: Beispielsweise zu Leihmutterchaft.

Lennart (Partei): Wie steht es mit dem Verzehr von Alkohol?

Jan Maximilian: Ist begrenzt.

Hendrik: Wie oft sollen solche Anträge kommen?

Jan Maximilian: In diesem Jahr einmalige Sache. Mehr als einmal im Jahr nicht möglich für einen kleinen Verein.

Marco (GHG): Wer sind Sponsoren?

Jan Maximilian: Zeit und ZDF, Schirmherrschaft Beisiegel

Kai-Horge: Warum gibt es keinen AStA-Beschluss?

Benni: Geht über das Haushaltsjahr hinaus, deshalb muss das Studierendenparlament darüber entscheiden.

Jonathan (RCDS): Welche Ehrengäste?

Jan Maximilian: Uni-Präsidentin, OB Köhler, MP Weil

Aljoscha (Juso-HSG): Gibt es noch neben der Anfrage an den AStA weitere Anfragen an mögliche Geldgeber?

Jan Maximilian: Noch keine festen Zusagen.

19:12 Uhr: GO-Antrag auf 10 Minuten Fraktionspause von Silke (Juso-HSG).

19:22 Uhr: Das StuPa wird wiedereröffnet.

Es wird fraktionsweise abgestimmt:

Gruppe	Ja	Nein	Enthaltung
ADF	21	0	0
GHG	8	0	4
BGL	0	0	4
DIE PARTEI	0	0	2
Juso-HSG	0	0	11
RCDS	9	0	0
<i>GESAMT</i>	<i>38</i>	<i>0</i>	<i>21</i>

Damit ist der Antrag abgelehnt.

TOP X Quartalsbericht über den Vollzug des Haushaltsplans

Der Quartalsbericht wird durch den Finanzreferenten vorgestellt.

TOP XI Verschiedenes

Das StuPa-Präsidium wird für seine Arbeit im letzten Jahr gelobt.

Die Sitzung endet um 19:34.